



Newsletter

Bewässerungssysteme für den Garten

Mit dem passenden Bewässerungssystem sorgen Sie dafür, dass Ihre Pflanzen nie mehr durstig sind und immer richtig bewässert werden. Es gibt viele verschiedene Systeme, welche auf die individuellen Gartenbedingungen vor Ort angepasst sind.

Oberflächenbewässerungssysteme eignen sich besonders gut zum Bewässern von kleineren Flächen. Im direkten Vergleich mit einem unterirdischen Bewässerungssystem lassen sich die sichtbaren Systeme wie Sprinkleranlagen relativ einfach installieren.

Unterflurbewässerungssysteme werden unter der Erde installiert und sind daher für das Auge nicht sichtbar. Dies hat den Vorteil, dass Ihre Pflanzen direkt an der Wurzel bewässert werden. Nebst dem bietet das Erdreich einen ausreichenden Schutz vor Wind und Wetter sowie vor äusseren Einflüssen.

Lohnt sich für mich eine so eine Investition?

Auch für Hobbygärtner/innen mit einem kleinen Garten bedeutet die automatische Bewässerung eine enorme Zeitersparnis. Ein Bewässerungssystem erleichtert Ihnen die Gartenarbeit und sorgt dafür, dass Ihr Rasen sowie Ihre Pflanzen auch dann regelmässig gewässert werden, wenn Sie einmal für ein paar Tage verreist oder für längere Zeit in den Ferien sind. Zudem werden Ihre Grünpflanzen immer mit der [richtigen Wassermenge](#) versorgt: Dies garantiert nicht nur einen gesunden Pflanzenwuchs, sondern hilft Ihnen ebenfalls dabei, wertvolle Ressourcen einzusparen. Für die Umwelt und Ihr Portemonnaie ein einschneidender Gewinn.

Welche Bewässerungssysteme gibt es und welche ist die Richtige für mich?

Gartenschlauch

Der Gartenschlauch wird immer noch am häufigsten für die Gartenbewässerung genutzt. Verwunderlich ist dies nicht. Denn alles, was man hierfür benötigt, ist ein Schlauch, den man mit verschiedenen Brausen, Spritzen oder Giesstäben ausstatten kann und natürlich einen Wasserhahn. Geeignet ist diese Alternative zum Bewässern von Hecken, Büschen, Gemüse- und Blumenbeeten sowie einzelnen Pflanzenkübeln. Für die Bewässerung von grossen Flächen ist diese Methode jedoch eher unpraktisch. Denn mit einem Gartenschlauch lassen sich nur kleinere Bereiche des Gartens optimal bewässern. Für eine gleichmässige Bewässerung des Rasens ist diese Methode ebenfalls ungeeignet.

Viereckregner

Viereckregner eignen sich für die Bewässerung von kleinen bis mittelgrossen Gärten. Sie sind mit einer kippbaren Leiste, die mit Wasserdüsen versehen ist, ausgestattet. Die Wasserverteilung findet bei dieser Bewässerungsmethode in einem rechteckigen Bereich statt.

Kreisregner

Egal, ob Sie einen grossen oder kleinen Garten Ihr Eigen nennen. Mit einem Kreisregner oder Sprinkler sind Sie immer gut bedient. Wie der Name bereits vermuten lässt, verteilt sich das Wasser in kreisförmigen Bewegungen. Daher eignen sie sich zum Bewässern von Beeten sowie als Rasensprenger. Ein weiterer Pluspunkt ist, dass sich der Rotationswinkel der meisten Geräte individuell an Ihren Garten anpassen lässt. Dies ermöglicht Ihnen, auch nur einzelne Bereiche Ihrer Gartenoase zu bewässern.





Newsletter

Versenkregner

Versenkregner sind im Boden versteckt und kommen nur bei Inbetriebnahme zum Vorschein. Gespeist werden sie über ein festinstalliertes Wassersystem, welches sich in der Erde befindet. Aufgrund dessen ist bei diesem System die Gartenbewässerung auf eine bestimmte Fläche festgelegt.

Tropfschlauch

Ein Tropfschlauch ist die günstigere Alternative zu einem Micro-Drip-System. Der Effekt ist aber praktisch derselbe. Der Unterschied ist, dass sich im Schlauch kleine Löcher befinden, die tröpfchenweise das Wasser an die Pflanzenwurzeln abgeben. Diese sind über die gesamte Länge des Schlauches verteilt. Geeignet ist dieses System für Gewächse, die kontinuierlich bewässert werden müssen oder auf eine direkte Bewässerung von oben empfindlich reagieren. Für den Rasen eignet sich diese Methode nicht, da die kleinen Löcher im Schlauch nur eine punktuelle sowie geringe Wassermenge abgeben.

Tropfbewässerung

Micro-Drip-Systeme gibt es als unter- oder oberirdische Bewässerungsalternative. Sie gelten als ökonomisch sinnvollstes Bewässerungsverfahren und sparen wertvolle Ressourcen ein. Um eine Bewässerung wie diese realisieren zu können, müssen Gartenschläuche beziehungsweise Rohre auf oder unter der Erde verlegt werden. Die Umsetzung ist aufwendig und benötigt fachliches Wissen und sollte daher lieber einem Profi überlassen werden.

Eine Tropfbewässerung eignet sich fast für jedes Einsatzgebiet. Egal, ob Sie Randbepflanzungen, Gemüsebeete, Hecken, Büsche oder Blumenkübel auf der Terrasse mithilfe dieser Methode giessen möchten. Die Voraussetzung ist, dass die Leitungen bis zu den Pflanzen verlegt werden können. Für die Bewässerung von weitläufigen Rasenflächen ist die Tropfbewässerung hingegen weniger geeignet.

Die meisten oben genannten Systeme können mit einem **Bewässerungscomputer**, der zwischen Wasserhahn und Gartenschlauch installiert wird, automatisiert werden. Neben einem passenden Bewässerungscomputer können Sie für eine individuelle Bewässerung auch auf folgendes Zubehör zurückgreifen:

Bewässerungsuhr: Mithilfe einer Zeitschaltuhr kann man die gewünschte Bewässerungsdauer einstellen.

Bewässerungssteuerung: In der Regel kann man bei den meisten Modellen auf einen Bewässerungskalender zurückgreifen, in dem man die gewünschten Wochentage sowie die Zeit und Dauer der Bewässerung programmieren kann. Möchten Sie der Umwelt etwas Gutes tun und zusätzlich Geld sparen, empfehlen wir Ihnen Ihre Bewässerungssteuerung mit Sensoren beziehungsweise Regenmessern, welche die Feuchtigkeit im Boden messen, zu kombinieren. Somit verhindern Sie eine Überwässerung und sorgen ergänzend für ein optimales Wachstum Ihrer Pflanzen.

Steuerung über eine App: Intelligente Bewässerungssysteme lassen sich mittlerweile über ein Smartphone per App steuern. Dies hat den Vorteil, dass Sie von überall her Zugriff auf Ihr Bewässerungssystem haben. Die Voraussetzung dafür ist, dass Sie eine stabile Internetverbindung nutzen können.

In einen gepflegten Garten muss man viel Arbeit stecken. Auch um eine kontinuierliche Bewässerung kommt man für ein prachtvolles Erscheinungsbild nicht herum. Wer die Zeit lieber anders nutzen und gleichzeitig wertvolle Ressourcen einsparen möchte, sollte in ein passendes Bewässerungssystem investieren. Mit dem richtigen Zubehör lassen sich viele Systeme automatisieren. Ein Vorteil, den man nicht nur schätzen wird, wenn man in den Urlaub fährt.

Wir unterstützen Sie gerne bei der richtigen Wahl und Installation Ihrer Bewässerungsanlage.

Ihr Kreativ Garten Team

